

¿QUÉ PASA?



2024-02-24

Programmanus

av Sofía Martínez

¡Muy buenas! ¡Comienza 'Qué pasa'!
A ver si sabes qué significa esta palabra...

- Cosmeticorexia

¿No? ¡Entonces sigue escuchando! Hoy hablamos sobre eso.
Soy Sofía Martínez.

Pero antes... los agricultores españoles cortan las calles...
¡Con tractores!

Protestas del campo en España

Ellos protestan en toda España por sus condiciones de trabajo.
Una agricultora explica para RTVE que pierden mucho dinero.
"Estamos invirtiendo muchísimo dinero y son más pérdidas que ganancias".

Fuera, fuera, fuera...

La política verde europea, es decir, las leyes para reducir el impacto ambiental de la agricultura y la ganadería son restrictivas.

Los agricultores no tienen dinero suficiente para aplicar las medidas y reciben pocas ayudas.

Este agricultor dice que están sufriendo mucho.

"Sufriendo y trabajando y sufriendo y trabajando y sufriendo... y al final no nos da casi ni para comer".

También se quejan de que otros países, como Marruecos, exportan mucho a España, sin tener que adaptarse a las mismas leyes que los agricultores europeos.

condiciones de trabajo

arbetsvillkor

agricultor/a

jordbrukare

leyes para

reducir

lagar för att

minska

impacto

ambiental

miljöpåverkan

reciben pocas

ayudas

de får för lite stöd

están sufriendo

mucho

de har det

jättetufft

se quejan de que

otros países

de klagar på att

andra länder

Cosmeticorexia

María: La cosmeticorexia es la obsesión por el cuidado de la piel con cosméticos, con distintos productos faciales como cremas...

María tiene 30 años y es dermatóloga. Explica que hay adicción por el cuidado facial, es decir, de la cara.

En este video te estaré compartiendo una rutina sencilla del cuidado de la piel...

Los adolescentes consumen mucho contenido en redes sociales sobre cremas, maquillaje...

Con esto, la adicción aumenta.

María: Se promocionan muchos productos para la piel para mucha gente que realmente no los necesita.

No necesitamos tantas cosas para cuidarnos ¿no?

María: Hace falta muy muy poco. De hecho lo principal, lo principal para tener una buena piel es beber agua, hidratarse.

María dice que se promocionan muchos productos que no necesitamos.

Estoy en la puerta de una tienda de cosméticos de Málaga y hablo con una pareja de 20 años, Sonia y Carlos.

Perdona, ¿os puedo hacer una pregunta?

Sonia: Sí, sí, claro.

¿Cuidáis vuestra piel?

Sonia: Yo sí, la cuido todos los días, por la mañana y por la noche.

¿Por qué?

Sonia: Lo hago por mí, pero también porque me gusta que la gente me vea bien. Aunque a lo mejor es un poco por la presión social.

Sonia explica que las chicas se cuidan más por la presión social. Para los chicos no hay esta presión.

La mujer tiene que estar como muy cuidada, tiene que estar siempre guapa, y a los chicos como que les da más igual.

Carlos cree que la cosmeticorexia afecta psicológicamente a los jóvenes.

Carlos: Yo creo que a los jóvenes les afecta dándoles mucha inseguridad, porque cuando no van con esos productos a la calle podrían sentirse peor consigo mismos.

cosmeticorexia

sjukligt beroende av kosmetika

obsesión

besatthet

la piel

huden

productos faciales

ansiktskrämer

dermatóloga

hudläkare

redes sociales

sociala medier

maquillaje

smink

la adicción

aumenta

beroendet ökar

se promocionan

man marknadsför

hidratarse

inte bli uttorkad

cuidáis

tar ni hand om

me gusta que la

gente me vea bien

jag gillar att folk

tycker att jag ser bra

ut

presión social

socialt tryck

afecta

psikologiskt

påverkar psykiskt

consigo mismos

med sig själva

Carlos explica que en la sociedad está mal visto envejecer.

Carlos: El hacernos mayores, las arrugas y demás está muy mal visto. Todo el mundo quiere seguir joven todo el tiempo posible.

está mal visto

envejecer

det anses dåligt att

bli gammal

hacernos mayores

att bli gamla

las arrugas

rynkor

Luna de Xelajú - Gaby Moreno & Oscar Isaac

And the Grammy goes to...Gaby Moreno!

Gaby Moreno es una famosa artista de Guatemala y este año gana un Grammy al mejor álbum pop latino.

gana

hon vinner

Calles bañadas de luna...

También cantó en la gala de los Grammy "Luna de Xelajú". ¡La escuchamos!

Vengo a cantarle

a mi amada

A mi luna plateada

de mi Xelajú...

Volvemos en marzo, el día 9.

Y recuerda, ya tenemos un quiz para el programa. ¡Hasta pronto!

recuerda

kom ihåg